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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は東ガバナ
ー補佐にお出でいただいています。
　一昨日起きた中央自動車道のトンネル
事故について、今朝のニュースでは警察
が中日本高速道路公社に業務上過失致
死障罪での捜索に入ったと言っていまし
た。もちろん誰かが何かの形で責任をと

らなければいけない重大な事故ではありますが、こういった
場合、いつも私は釈然としない気持ちが残ります。報道から
の知識だけで論評するのは多少、誤謬の危険性があるとい
うことは承知の上で聞いていただきたいのですが、重たい
天井をトンネルの上部壁に下から打ち込んだボルトで支え
る。吊り上げている。それがはずれたという原因が推定され
ているようです。もしそれが事実なら、極めて危ない。そもそ
も、重たい天井を下から上に打ち込んだボルトで吊り下げる
こと自体がリスクの高い設計だと言えます。ボルトのネジ山
とコンクリートの摩擦に頼って吊り下げている。ちょっと驚き
です。金属ボルトもコンクリートも時間が経てば必ず劣化い
たします。強度は落ちるし、長年の振動でコンクリートとボル
トの間にすき間が空いたりすることもあります。つまり、この
方法ではいずれ遅かれ早かれこの事故は起きる運命にあっ
たということが言えます。100数十メートルもの天井がほとん
ど同時に落下しているということですから、繋がっていない
天井が落ちていくということは、もしかすると、トンネル自体
が少しずつ変形して、それによって下向きの引き抜きの力に
何かが長年加わってきたということがあったのかもしれませ

ん。根本的にはこのような方法で天井を吊り下げたこと。あ
るいは、バブル時代のコンクリートの、あの品質のひどさ、こ
れは専門の方しか知りませんけれども、本当にひどい品質
のコンクリートが平気で打たれていました。そういう事柄に
目をつむらせた政治、行政、あるいは建築関連の方々、数十
年先にならないと結果は出ないわとほうかむりをして来た方
が、結局、30数年後にこういう結果をもたらした。そういう
人たちこそが責任を問われるべきだと思うんですけど、残念
ながら目論見どおり、既にその人たちは責任を問われるとこ
ろにはおりません。
　昨年の原発事故の根本原因とも相通ずる気がして、背筋
に多少冷たいものを感じます。他にも、昔ありました長崎屋
のスーパーの火災のことなど当たることはたくさんありますけ
ど、私が言いたいのは、事故が起きた時に単にその場限り
のスケープゴートを探して手柄を立てたような顔をするんじ
ゃなくて、本当の原因を確かめて改善し、二度と同じ過ちを
繰り返さない。そして、事故を起こさないための事前の責任
ある維持管理、計画や手入れという人知れずやっていく大
人の仕事をもっと評価するようにしてもらいたいものだと思
います。
　ついでに、多少言いがかり気味かもしれませんが、お隣
の中国辺りのインフラは20年後、かなり恐ろしいことになる
んじゃないかと、ちょっと嫌味を言っておきます。今日もいつ
もどおり何も起きない、端から見ると特別なことを何もして
いないような顔をして、大切なことをやってくださっている、
大人の仕事を果たしてくださる中村幹事に感謝を、改めてし
ております。
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幾 氏　「『釣りバカ浜ちゃん、高知移住』 7つの理由」
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高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト高知クラブが心を１つにして支える 関 裕司ガバナーエレクト
■活動報告他
 ・12月　2日（日）2670地区補助金管理セミナー／高知
 ・12月　8日（土）2670地区補助金管理セミナー／高松
 ・12月　9日（日）長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション／観音寺
 ・12月16日（日）次期･関ガバナー壮行会／高知
 ・12月18日（火）ガバナー公式訪問･忘年夜間例会／高知

■活動報告他
 ・12月　2日（日）2670地区補助金管理セミナー／高知
 ・12月　8日（土）2670地区補助金管理セミナー／高松
 ・12月　9日（日）長期交換派遣学生 第1回オリエンテーション／観音寺
 ・12月16日（日）次期･関ガバナー壮行会／高知
 ・12月18日（火）ガバナー公式訪問･忘年夜間例会／高知

12月2日 2670地区補助金管理セミナー12月2日 2670地区補助金管理セミナー
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「見上げてごらん夜の星を」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員
● お 客 さ ま

東　邦彦ガバナー補佐（中村ＲＣ）
随行者　大塚和助氏（中村ＲＣ会長エレクト）

◆「高知市内RC事務局運営委員会」が今年度より発足
　高知市内７クラブより各１名、計７名のメンバーで構成された共同事務局運営委員会のことです。平成５年に共同
事務局になって以来、長年にわたり高知南RCの方が善意のボランティアで事務局の管理を行って参りました。今後
は、７クラブ共同事務局の会計及び職員の処遇について、この委員会が運営に携わることになりました。
　第１回の会議では「事務局」について、これまでの経緯と共に７名の委員が「共通理解する」会議を行いました。
就業規則、賃金規定の見直しを図ることを確認。事務局職員が安心して働ける環境を整えていく委員会が立ち上がり
ました。今後、委員会の進行状況により報告させていただきます。　　　　　　　　　　　運営委員会╱吉門文惠

● 幹 事 報 告
・例会終了後、第２回クラブ協議会を開催します。
・12月11日の例会は定時総会で、次年度の役員の選出を行います。多くの出席をお願いします。例会終了後は理
事会を行います。

・12月６日、18時、県民文化ホールで子ども虐待防止学会高知龍馬大会が開催されます。参加をお願いします。

● 関ガバナーエレクトより
　高知クラブは今まで５人のガバナーを出しており、私が６番目になる予定です。四国
の中で６人のガバナーを出しているクラブは、どこにもありません。私の前のガバナー
は、ソングリーダーだった橋本さんでした。職業分類は大学教授でしたが、高知クラブ
はソングリーダーをガバナーに出すぐらい懐の深いクラブだということです。
　新しい会員さんはご存じないでしょうが、そういうこともクラブの１つの姿であると
いうことを申し上げたいと思います。

● ガバナー補佐スピーチ

東　邦彦ガバナー補佐（中村ＲＣ）

　「ロータリーが100あれば、
100の顔がある」と申します。その
中で、高知クラブは2670地区で
は一番会員数の多いクラブを維持
されているとお聞きしました。こう
いうクラブに訪問させていただき
光栄です。
　私は幡多で生まれ、高知学芸高

校の２回生です。慶應義塾大学に進み、社会心理学を勉
強して昭和40年に卒業しました。関東の百貨店に13年勤

務した後、幡多に帰ってカジュアルの衣料を始めて35年で
す。ロータリー歴は今期で30年になります。地区に関して
は、財団の小委員長を２、３回と掛水ガバナーの１回目の
時に社会奉仕委員長、桑原ガバナーの時に職業奉仕委員
長を務めました。ただ今、ガバナー補佐という仕事をしてい
ますが、もう一つ付録があって、2670地区の増強委員長を
しています。
　今年の2670地区の大きな目標は広報と増強です。広報
はロータリーのイメージアップが１つで、８月８日から16日
まで、四国４県のＦＭを通じてロータリーのコマーシャル
を流しました。お耳にされた方もいらっしゃるかと思いま
す。10月からはＪＲ各駅にロータリーのポスターを掲示して
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います。これらのキャンペーンは初めてのことです。いずれ
にしても、増強が中心になっていくのではないかと思いま
す。
　今、日本のロータリークラブの会員数は、今年の10月末
現在で８万7146人です。一番のピークは1997年度の13万
人です。１業種１人の枠が取れ、出席も60％から50％に
と条件を緩くすることでＲＩは会員増強を図ってきました
が、実はそれが逆に出たのではないかと思います。１業種
１人の枠を外したことで、自分のロータリーをＰＲする、熱
く語る人たちが段々少なくなってきた。経済社会の影響も
あるかと思いますが、枠を外したことが会員減の一番の原
因、特に日本の場合、大きな影響があったのではないかと
思います。
　現在、日本のロータリアンの平均年齢は60歳です。日
本のロータリアンの特徴として、良い面は１回入会すると
ほとんど終身で入会しています。平均年齢が上がっている
ことは一概に悪いわけではないと思います。もう一つの特
徴は女性会員が非常に少ない。本州の中には、伝統ある
クラブなので女性を入れたくないというクラブも一杯あっ
て、世界から見たら、増強に力を入れてないのではないか
と見られる嫌いがあります。ですけど、私はやはり、規則を
緩めたことでロータリーに誇りを持てなくなったことが元
凶のような気がします。
　2670地区は今年６月末で2941名、10月末現在3019
人です。目標は90名の増強ですが、現在78名の増ですの
で、もう少しで目標がクリアできます。とりあえず、3000人
を１人でも２人でも多くオーバーして、関ガバナーエレクト
にお渡ししようというのが木村ガバナーの悲願です。
　大体、期の前半は皆さん増強に力を入れて人数は増え
ますが、後半になると退会者が多く出てきます。1997年か
ら現在まで、日本全国で年間大体3500名ぐらいの退会
者が出ますが、ほとんどが期の後半に集中しています。こ
の落ち込みをなくすために、今度、新しいキャンペーンがＲ
Ｉから許可されました。第１ゾーンから第３ゾーンの合意に
より、田中作次キャンペーンと言うものが始まります。
これは来年１月15日から２月一杯まで展開されるもので、
日本にいる知人や友人でロータリアンとして相応しい人を
クラブで集めてガバナー事務所に送ります。それを受け

取ったガバナー事務所は、住所によってゾーンの割り振り
をして、クラブに下ろしていき、クラブの増強委員長が、そ
の方にアタックして結果をガバナー事務所に上げていくと
いったキャンペーンです。ぜひ、皆さんに参加していただ
いて、新しい会員の底上げを図っていただきたいと思いま
す。
　12月２日には、未来の夢計画についての発表がありまし
た。この未来の夢計画はロータリーの広報にも影響してき
ます。財団から地区に下りてきたお金をクラブがいただく
わけですが、これもロータリーの中身を知っていただくた
めのキャンペーンではないかと思います。今までの活動計
画のお金に財団のお金をプラスしていただいて、クラブの
活性化を図っていただきたいと思います。
　今後、関ガバナー年度になりますと増強はもちろんです
が、ロータリーの広報に関しても、もっともっと進んでいく
と思います。田中作治ＲＩ会長はロータリーモメントとい
う言葉をよくおっしゃっています。「ロータリーの友」10月
号に田中会長は、「それぞれのロータリアンがそれぞれの
理由でロータリーに入会し、多くの方がクラブの一会員か
ら、熱意ある真のロータリアンとなった、その瞬間の鮮明
な記憶をお持ちだと思います。それがロータリーモメントと
呼ばれる体験です」と書かれています。タガのはずれた、
緩くなったロータリーを立て直すには、ロータリーの良さを
我々が感じて、話し合って、そしてクラブの活性化を図って
いくこと。これがクラブの立て直し、あるいは増強の立て直
しという意味からも大事なことで、つまり、自分のクラブを
どれだけ愛しているのか、会員同士の友情を深めていくの
か、それをみんなで話し合うことによって、ロータリーの輪
を拡げていくことが、ロータリーの再編には最も大切なこ
とではないかと思います。

総数

12月　4日

11月20日

（-6）88 54 25 3 69.51

（-6）87 57 12 12 85.19

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◇12月2日 ロータリー財団2670地区補助金管理セミナー

◇11月26〜30日 ロータリー研究会他╱東京
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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会長 千頭邦夫　　副会長 広末幸彦　　幹事 中村裕司　　副幹事 前田道雄　　会報責任者 吉門文惠

ニコニコ箱
東 　 邦 彦
ガバナー補佐
中村　裕司

小寺　啓介

鎮西正一郎
大村　裕章

古谷　純代

吉村　貴志

南　　範子

佐竹　新市

松岡　宣明

吉門　文惠

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C	 12月18日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC	 12月18日　ロータリー休日（旭）		
	 高知東RC	 12月19日　忘年夜間例会（阪）	 高知中央RC	 12月20日　クリスマス夜間例会（城）
	 高知西RC	 12月21日　夜間例会（三）	 高 知 R C	 12月25日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC	 12月25日　夜間例会（旭）	 高知東RC	 12月26日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC	 12月27日　夜間例会（阪）	 高知中央RC	 12月27日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC	 12月28日　ロータリー休日（三）	 高知北RC	 12月31日　ロータリー休日（三）
	 高知東RC	 　1月　2日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC	 　1月　3日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC	 　1月　3日　ロータリー休日（城）	 高知西RC	 　1月　4日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC	 　1月　7日　ロータリー休日（三）	 高知東RC	 　1月　9日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC	 　1月10日　夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC	 　1月15日　夜間例会（旭）
	 高知西RC	 　1月18日　新年夜間例会（三）	 高知北RC	 　1月28日　新年家族合同夜間例会（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザクラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

●	累計額 	［12月4日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金505,600 円 79,775 円
さんさん

ポリオ募金 191,100 円

1812

ガバナー公式訪問・忘年夜間例会
　　　　　　12月25日…ロータリー休日
　　　　　　　1月　1日…祝日の為休会

ニコニコへ。
東ガバナー補佐、大塚会長エレクト、本日はようこそ高知クラブにお越しくださいました。当クラブは千頭会
長以下、高知クラブが心を１つにして支える関ガバナーエレクトをスローガンに活動を進め、勉強しています。
今後とも、よろしくご指導お願いします。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。半世紀に１年加わりました。連日お祝いをいただき恐縮す
る次第です。
誕生日、結婚記念日のお祝いをありがとうございます。これからの老後を仲良くできるよう努力します。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。追伸・年末ジャンボ宝くじ、１等前後賞合わせて過去最高
の６億円のチャンスです。12月21日まで発売しておりますのでよろしくお願いいたします。
先週の卓話では、皆さんに熱心に聞いていただきありがとうございました。終わって、いろいろな意見や励
ましの言葉をかけていただき、今後も頑張っていこうと思う気持ちが更に大きくなりました。また、話の内容
を週報でうまくまとめていただき感謝いたします。
11月29、30に東京にて米山奨学委員長セミナーに参加してまいりました。全国の米山に関わるロータリア
ンの熱い想いに触れ、良い経験になりました。12月１日は2670地区の米山委員会、来年１月には新しい米
山奨学生の試験準備中です。皆様よりの日ごろからの多額の寄附のおかげです。ありがとうございます。
皆様のお仲間に加えさせていただきありがとうございます。顔と名前が一致するまで失礼があるかもしれま
せんが、よろしくお願いいたします。
龍馬看護ふくし専門学校、学生の長年にわたるボランティア活動は評価され、法務大臣賞をいただき、高
知新聞にも掲載されました。学生も卒業生も喜んでおります。ニコニコ！
本日の高知新聞朝刊に小生の長年の主張である「日本の現在の消費税法は、ヨーロッパやアジアのそれと
は全く似て非なる“ガラパゴス消費税”である。このまま税率がアップすれば、大変なことになる」という話を
記事にしていただきました。しかもカラー写真で。ニコニコします。
つい先日までとても優しいと思っていた千頭会長、中村幹事より、突然先の尖った矢が、私の背中にぐさり
とささり痛いです。そのせいか、今日、お誕生日のお祝いをしていただき、もう12月〜と気が付きました。
すっかり忘れておりました。ありがとうございました。千頭会長から教わった低脳化です。


